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Ad Ancona ed Osimo 

Piena riuscita delle 
manif estazioni per 
la pace nel Vietnam 

II discorao di Andrea Gaggero nel capoluogo marchi-
giano — L'appello dei movimenti giovanili di Osimo 

Dopo il caso dell'operaio arso vivo in un incidente sul lavoro 

Situazione pericolosa all' ICIC 
Perplessiti sul comportamento della Direzione dello stabilimento chimico anconetano — Bisogna 
isolare i material! infiammabili — Preoccupazioni anche per la precaria organizzazione aziendale 

Lettere l!!!! 

Dalla nostra redazione 
ANCONA. 23. 

AW 1C1C — la fabbrica del 
gruppo 'Angelini al Molo Sud — 
esiste una situazione pericolosa 
per gli operai che vi lavorano. 
E non soltanto per il caso del 
povero giovane che recentemente 
e arso vivo in un raccapricciante 
incidente sul lavoro. Ben tre in-
cendi si sono verificali nella fab
brica durante Vanno scorso. L'in-
cidente mortale di cui fu vittima 
I'operaio Armando Borgognoni ha 
lasciato in tutti inolte perplessi-
td sulla condotta della direzione 
dello stabilimento. la quale so 
stenne che I'incendio venne pro 
vocato da una fttna di gatolio. 
quando e notorio che esso venne 
causato da una scintilla xprigio-
natasi da una saldatrke. com
plice I'aria dell'ambiente. satura 
di <ias inriammabile. 

Vediamo innanzi tutto .u co-
noscerc I' 1C1C (Industrie Chimt-
che Italia Centrale). La fabbnca 
ha varie produzinni: mangimi 
per il bestiame ricavato dalla 
lavorazione della soia e dell'ara 
chide, oli commestibili c combu 
stibili. olio di ricino e concimi 
derivati dai semi di ricino. }!a 
rapporti con paesi strameri come 
la Francia. ove esporta il conci-
me. e la Cma. dalla quale im-
porta i semi di ricino. All'inler-
no. ha rapporti con la FIAT, la 
Pirelli, e altre azienda minon. 
all? quali fornisce tipi tlirersi di 
oli. Protluce. inoltre. Volio «Si-

ANCONA. 23. 
Keen alcuni aspelti della ma-

mfestaztone per la pace e la 
libertd nel Viet Nam svoltasi 
domenica nel tcatro Goldani di 
Ancona. Nella foto in alto, il 
dolt. Andrea Gaggero del grup
po di iniziativa del Comitato 
Nazionale della Pace, vientre 
parla alia folia dei parteci-
panti. Dietro I'oratore si notano 
alcune delle 25 personalitd del-
VAnconetano che, riunite in Co-
viitato. hanno dato vita alia 
manifestazione. Fra gli altri 
(da sinistra a deslra): il com
pagno Giorgi, consegretarin 
della CCdL di Ancona. Vavvo-
cato Clctn Boldrini. presidente 
del circolo « Gramsci >. Mario 
Zingaretti, presidente della 
ANPPIA. il prof. Franco Patri-
gnani. presidente del circolo 
« Resistenza ->, la prof, Catali-
TII. I'on. Carlo Galluzzi (che ha 
poi espostn esperienze ed im-
pressioni del sua rcccntc viag-
gio nel viet Nam del Nord) ed 
il sen. Kolo Fabretti. Alia fine 
della manifestazione un folto 
gruppo di ginrani ha recatn una 
corona d'alloro al Cippo dei 
Martiri della Resistenza. 

Come abbiamo avuto modo di 
rifcrire ieri in sede di cranaca 
anche la manifestazione di pace 
— promossa da tutti i movimen
ti giovanili democratici. dai gio
vani democristiani ai ginrani 
comunisti — srnltasi ad Osima 
ha avuto un esito quanto mai 
positivn anche perche In spiritn 
unitario che I'ha animata e 
uscito quanto mai raffarzato 
dalla manifestazione stessa. 
- Tutti i rappresentanti dei mo
vimenti gioranili hanno sotto-
scrittn un appello al Parlamen-
to italiann perche dal nostra 
paese scaturisca un enncretn 
contributn alia pace e disten-
sione nel sudest asiatico. 

II documento c stato inriatn 
al Presidente della Repubblica. 
al Presidente del Consiglio. al 
Ministrn degli Kstcri. Intanto 
un analogo appello al Parla-
mento sta circolando sotto for
ma di petizinne in tutti i centri 
della pmrincia di Ancnna. 

I primi. largamcnte ennfor-
tanti risultati della pctizione 
stannn perrenendn al Comitato 

Verso I'epilogo la vicenda 
giudiziaria di Voce Adriatka 

ANCONA. 23 
Si da per imminente I'epilo

go giudiziario della tormentata 
vicenda del giornale anconeta
no Voce Adriatica, ormai da 
molti mesi sotto amministra-
zione controllata. Non sappia-
mo quali conclusion! o ulteriori 
sviluppi potranno determinarsi 
nelle aule della giustizia. Cer-
to e che la Democrazia cristia-
na. proprietaria del giornale. 
da quel che ci risulta. anche 
sulla base di una serie di re-
centi avvenimenti. non sembra 
molto impegnata nei confront! 
di Voce Adriatica. 

Se da un lato ovviamente 
nessuno pud impedire alia DC 
di fare cio che crede nei con
front della sua proprieta. dal-
1'altro. invece, non puo Iascia-
re irrisolta la grave situazione 
— attuale c futura — del per
sonal? dipendente dal giornale. 
Si tratta di 70 personc fra tipo-
grafi e giornalisti. Essj sono 
stati costretti, fra 1'altro. a 
scendere piu volte in sciopero. 
sospendendo la pubblicazione 
del giornale. per ottenere le lo-
ro nonnali retribuzioni. Sap 
pianio che molti dipendenti 
hanno sopportato anche dei 
sacrifici personali per contri
b u t e a raddrizzare per il nic-
glio il difficilissimo andamento 
di Voce Adriatica. 

Come abbiamo detto. ora ci 
si avvia verso 1'epilogo giudi 
ziario della vicenda. In que-
sta occasione. indipendente-
mente dalle sorti del giornale. 
verranno al pettine i diritti 
acquisiti da tutte 1c categoric 
dei lavoratori: contributi pre-
videnziali. assicurativi. liqui-
dazionc. pensione ccc. E ' noto 
che la vecchia gestione di Voce 
Adriatica era in arretrato di 
moltj anni con i versamonti 

intero l'importo della pensione 
spettantegli appuntn per il for
te arretrato dei contributi pre-
videnziali. 

Insomma. i dipendenti di Vo
ce Adriatica si trovano non so
lo di fronte alia prospettiva di 
una perdita del posto di lavoro, 
ma addirittura nella incertezza 
di veder soddisfatti quei diritti 
acquisiti durante anni ed anni 
di lavoro. 

Di fronte a tutto questo la DC 
non puo continuare a rimanere 

cieca ed insensibile. Si tratta 
di doveri umani e morali — ol-
tre che naturalmente legali — 
che la DC deve assolvere sino 
in fondo. senza compromessi o 
scappatoie. I dipendenti di Vo
ce Adriatica nel corso delle lo-
ro agitazioni hanno ripetuta-
mente fatto appello alia eitta-
dinau/a e reso pubblica la loro 
situazione. Sappia. quindi. la 
DC che le sue decision! saran-
no sotto gli occhi e giudicate 
da tutta la popolazione 

udlo * e rifornisce di materia 
prima, la casa produttrice del-
Volio * Topazio». Da quando si 
c trasferrta nella zona industria
ls del Molo Sud. ha aumeniato 
la sua produzinne da 30 mil a a 
70 mila (iwiitali annui. ( 

\ell« jablrica lavorano enca 
ViO operai. i quali vivono nella 
piii grande preoccupazione per 
all incideuti che si veriftenno c 
per la noncuranza della direzio 
tie. la quale non provvede a fare 
qualcotc, per limitarh ne tuntu 
meno per eltmmarli. 

I cartelli die tnvitano n non 
Utmaw. a turn portare scarpe 
chiodatc, a non adopeiare at 
trczzi di feno tl cm attuto po 
trebbero cau<arc scintille. non 
hastana a traiuiiullizzare r/Ii ani-
mi Occorre al conlrarto operare, 
lore qualcoi-ii. come: create e 
rendere fwizionante la squadra 
di pronto wtcrvento. che si sa die 
esiste ma nessunn ha mat eistn; 
sostituire t pavimenti di pan-
nelU di feno con mater talc inm-
fiammabde: proibire I'uso della 
fiamma ossidrica o delle saldatri 
ci elettriche nei rcparti in cut .-i 
la'-orano gli oli e in quelli dine 
I'aria e satura di gas: non u*arc 
I'psano (prodotto molto pin jjr>-
tente della benzina) per puhre 
pezzi meccanici: installare bocche 
da incendio dentro e fuori dello 
staliilimento (quando scoppo I'ul 
timo incendio i Vigdi del Fuoco 
furono cmtrcttt a rtcorrere al 
I'acqua di mare): infine. i*olnic 
i reparti ov venoono cuttoditi 
material! infiammabili o c.splo 
sin 

Ma le preoccupazioni dei la 
voratart non sono soltanto que-
ste. Esistono altri prohlemi. spe 
cie quello che riouarda la salute 
dealt operai addctti al reparto 
concimi e dove si iii.s'occo la 
soia. Qui la polvere e sovrana 
e le condotte degli aspiratori ri-
mangono costantemente ostruite. 

A tutti questi problemi deve
st agqiunpere la precaria orga
nizzazione dell'azienda. Manca 
la mensa. e i lavoratori — che in 
maggioranza risicdono fuori cit-
td — devono arranoiarsi per loro 
conto. 11 compenso di 24 lire che 
Vazienda da a')li operai. non sup-
pli^ce alia mancanzn del .serviz'O. 
Gli operai sono sotioposti a turni 
di lavoro massacranti: essi la
vorano anche 1214 ore al qiorno: 
lavorara la domenica e cosa or
mai normale. i/i un certo senso. 
obbligator'to. II tumo di lavoro 
delle ore 22 non coincide con nes-
sun orario dei servizi pubblic;. 
per cui gli operai "tmpieqano an
che due ore per raagmnqere le 

proprie abitazioni (e alle sei del 
mattino successivo devono ritro 
var.-,i in fabbrica di nuovo). 

Lc condizinni delle qualifichc 
sono le piit inique; non si tiene 
eonlo minimamente della specia-
lizzazione e nli operai in genere 
veiKiono considerati e paoati co
me manovali. 

Di fronte a questa situazione. 
la direzione dell'azienda respin 
ae ogm richw*ta di muiharamen-
tt atfermando di non poter alfron 
tare ulteriori spese Hno a quando 
non saranno atnmortizzale le •spe
se sostenute per il trasferimenta 
dello stabilimento e per Vacqui 
.sfo dei nuoi'i impianti. In en e 
sontenuta dall'unieo snidacato am-
messo neUa fabbnca, la CISL, 
che e il solo a comporre la Com-

mtxsionc Interna e i cut diriqenti 
sono contemporaneumente dirt 
genti dell'azienda stessa. Cio spie-
ga anche perche a questo umco 
smdacato e permesso convocare 
le riunioni nei locali della fab 
brica. 

Ma i lavoratori che *ono stati 
assuntt altraverso le parrocchie 
upplicando la pn't stretta discri-
mmazione. eominciano a viuo-
versi 'Alcuni dt essi non hanno 
ritirato la tessera del sindacato. 
I mormorti dn'cntann .-.empre pin 
prote>ta. per cut la precaria si
tuazione o'lqt eiistente diventa 
•<emprc p ii fnvorevole ad un d'a-
lotto fra le d,,-er<e force per su 
perarla con la lolla aziendale. 

Paolo Orlandini 

PESARO 

II PCI chiede la 
convocazione del 
Consiglio prov.le 

ANCONA. T.\. 
Awdlendoxi di una precisa nor

ma di logge il gruppo eonsihiire 
lomumsta alia I'rovituia di PO
SH ro ha chiesto formalincnte al 
presidente la comocazione del 
Consiglio provinciate. La richio-
sta ha validita giuridica essendo 
il gruppo consiliare comunista 
forte di oltre un tcrzo dei con-
siglieri del consesso pesarese. 

Sul piano politico e ammini-
strativo la richiesta apparc piu 
che giustificata. I falti sono or
mai notissimi: da circa due mesi 
la Provincia di Posaro ha una 
Ciiunta di centro sinistra diniis-
sionaria. Per superare lo 5co-
glio deH'anirovazione del hilan-
cio preventivo — durante il pe-
ri(x!o delle foste natali/ie — si 
I'icorso ad un atto mavomonto 
antidemocratieo o losi\o dell'au 
tonomia o dello liherta daili 
Knti locali: si invio un conunis-
sario straordinario il eui eoni-
pito e stato (iiiollo di sostituirsi 
auli olotti del pnpolo per appro-
vare il bilancio pre\ontivo stcsso. 

O.Ugi. alia Piovinoia di Pesaio 
riiiiano in cinca una (iiunta di-
inissionaiia per sbngare gli af-
fan di ordmaria amministra-
zione. 

Intanto. nientre lo for/e del 
centro sinistra non sembrano in 
alcun modo intenzionatc a pro-
spettarsi una soluzione che va-
da al di la della lor0 coalizione 
(alia Provincia di Pesaro priva 
di maggioranza) non hanno fi-
nora dato alcun segno per addi-
venire alia necessaria ed im-
procastinabile convocazione 

Da quel che e dato sapere no-
vita positive — cio anche sulla 
base di recent i riunioni della 
diripenza provinciale di quel 
pnrtito — non sono da attendcrsi 
nemmeno da parte del PSU. 

Di qui la richiesta del nostro 
partito per la convcK'a/ione del 
Consiglio provinciale onde dibat-
tore nella sede piu propria la 
grave CTIM dell'Amministraiione 
provinciale o trovare una domo-
c-ratica via d'usc-ita dalla para-
Iisi in cui e stato gettato l'ento. 

umbria 

Perugia e Terni: bilancio di due anni 
di opposte politiche amministrative 

40 Comuni rossi - II rovesciamento delle alleanze e il fallimento del 
centrosinistra - Programmazione, bilanci, politica fiscale, consigli di 
quartiere e municipalizzazione dei trasporti: cinque punti di confronto 

Nost ro sennzio 
PERUGIA. 23 

Nel mezzo della vita delle Am-
ministrazioni comun.ili dell'Um-
bria. rinnovate il 22 novembre 
'64, nel vivo delle esperienze or
mai maturate, nel momento che 
che nuove manovre sono in atto 
l>er provocare aitre rotture al 
tessuto unitario negli enti locali. 
possiamo fare un primo bilancio. 
un confronto dirctto tra la poli 
tica condotta dalle Giunle c flal-
le magg:oran7e unitario di sini
stra con quelle di centro sinistra: 

Con questa nostra inchiesta vo 

Dagli <<Amici» marchigiani 

26 mila copie del 
nostro giornale 

diffuse domenica 

agli enti prcvidenziali. arrctra-
prorinciale della Pace. Da ri- to che sino ad oggi non e stato 
ferire. infine. che altre manife I colmatn. Tipico il caso di un 
stazinni per la pace e la liberta \ anziano dipendente del giorna-
nel Viet Nam sono in via di j le che ha lasciato il lavoro nor ] pi^nio^ rl.spondere"a"i quesiTi 'di 
preparazinne a Senigallia. Jesi, j raggiunli limiti di eta: ebbe- j fondo che la popolazione si pone 
Fabriano. ' ne. non riesce a perccpirc per ; e che noi abbiamo girato. come 

domande. ai nostri amniinistra-
tori. ed ai nastri capigruppo do
ve sfamo minoranza. Nelle ele-
zioni del 'W il PCI conquisid il 
^.^r. la pimta piu alta raggiun-
ta in tutte le eiozioni. con 190 WO 
voti. La sinistra raccolse il 57'r 
dei suffragi. Lo schieramento di 
centro sinistra ottenne solo il 47 
per cento dei suffragi. Era Iecito 
e giusto attendcrsi il pieno n-
spetto di questa volonta popola-
re che. tradotta in termini pra-
tici. significassc la composizionc. 
o\unque era po^sibile. di mag-
gioranze di sinistra. 

Questo o awenuto per le due 
Amministrazioni Pro\ inciali do
ve PCI-PSIPSIUP amministra-
no. tanto a Terni che a Perugia. 
con risultati lusinghicri. Questo 
e awenuto in 40 dei 91 comuni 
della regione. Quaranta comuni 
rossi. con Giunte a volte PCI-
PSI-PS1UP ed in altri casi di 
soli comunisti, di indipendenti o 
di parte dello schieramento di 
sinistra. 

Successivamente pero la te-
starda posizione della destra 
socialista ha port.ito. in comuni 
come bpoleto — citiamo il fat
to piu clamoroso — alia para 
hsi e al Commissano. nonos:an 
tc vi fosscro le pi^ssibilita di 
una (iiunta di sinistra. E og£i a 
Spoleto e Amelia do\e si e \o-
tato il 27 novembre del "66. il 
PSU si dichlara per una Giunta 
di centro sinistra mentre in am-
bedue i casi vi sono le possibility 
di una Giunta di sinistra che a 
Spoleto d la sola possibile. se non 
si vuole tornare al commissario. 

E veniamo al confronto dirctto 
delle esperienze comp.ute in que
st! due anni nei due Comuni ca-
poluoghi di provincia: il Comune 
di Perugia, dove dal '64 vi e una 
Giunta di centro sinistra, e il 
Comune di Terni dove fin dalla 
Liberazione vi e una G.unta uni-
taria di sinistra, composta dal 
64 da PCIPSI-PSIUP ed o « i 

comprendente il Movimento ?o-
cialisti autonomi. Per fornirc ai 
Icttori un obiettivo giudizio. met 
tiamo a confronto dirctto le due 
politiche. nei due comuni. verifi-
candole su problemi analoghi che 
abbiamo clencato in cinque pun
ti : piano quadriennale; forme di 
democrazia; politica fiscale; 

ANCONA. 23 
Grande successo nelle Marche 

della diffusionc straordinaria di 
domenica scorsa. Sono state dif
fuse nella regione oltre 26 mila 
copie, cioe 14 mila in piu sul nor
male domenicale. Cio nonostantc 
che la neve persistentc nelle lo
cality collinari abbia impodito in 
inolte zone il lavoro di prepara-
zione e rc^o oltremodo riifTicolto-
sa la diffusione. 

ComunqiH\ tutte le proMncc 
marchigiane — adeguatamente al. 
le rispcttive possibilita ed ai n-
spetthi obiettivi — hanno s\olto 
un ottimo la\oro. La diffusione 
di domenica era stata oggetto di 
discussione anche in taluni comi-
tati fcderali come a Macerata. 
Ad Ascoli e'era stata una riunio-
ne di tutti i scgretari delle sozio-
ni della provincia. Staffette da 
Ancona. Ascoli. Fermo e Pesaro 
hanno permesso l 'amvo dell'Unita 
in localita minon dove di solito 
A giornale non giunge o giunge 
tardi ed in nochissimc copie. Bril-
lanti i risultati ragciunti in pro
vincia di Posaro: nel comune ca 
poluogo sono state vendute 4 .V)0 
copie nel centro di Urbino 500 
copie! nella citta e nelle campa-
gne di Fano oltre 1000 copie. Alle 
5.30 del mattino i compagni della 
sezione fanese attende\-ano i pac-

Castclfidardo. 500 copie sono state 
\endute a Chiaravalle, 400 a Fal-
conara M.: o!tre 1000 copie a Se
nigallia e centri limitrofl. tripli-
cata la diffusione a Castelferretti 
e a Serra de Conti. Nel piccolo 
paese di Monte San Vito sono 
state diffuse 180 copie. 

Grossa diffusione pure a Mace
rata in concomitanza coo una ma
nifestazione provinciale dei con-
tadmi. Cosi a Civitanova Marche. 

A Porto S. Elpidio i compagni 
hanno eiTettuato !a diffusione pri 
ma doll mizio dei lavori del con-
pros'^ di sezione. Quadntplicata 
la diffusione a Porto San Gior
gio. A Fcimo sono state vendute 
ohre 550 cotve. OKre 1000 copie 
ad Ascoli Picena 

Sempre ncU'Ascolano notevoli 
risultati sono stati raggiunti dai 
compagni di San Benedetto. Porto 
d'Ascoli e Grottammare. 

Abbiamo riforito solo alami 
esempi. E' difficile riportare in-
teramente le iniziative. gli sforzi. 
i sacrifici sopportati da centinaia 
e centinaia di compaeni per l'ar-
rivo. la distribuzione. la diffu 
sione del giornale. A tutti coloro 
che sono stati i protaponisti di 
questa commovente mobilitazione 
va il nostro ringraziamento. 

Rimane da augurarsi che le 
esperienze positive acquisite dc-

dii del giornale alia stazione menica abbiano ultcriore appli-
Nell*Anconetano la diffusione e j cazlone e sviluppi nelle prossime 

addriittura decuplicata a 1 domenlche 

opere pubbliche previste nei bi
lanci: municipalizzazione dei 
servizi. 

Su questi cinque punti abbiamo 
interrogato il compagno lnnamo-
rati. capogruppo del nostro par
tito a Perugia e gia Vice-Sinda-
co. e il compagno Giustinelli, 
assessore al Comune di Terni, 

I Comuni di Terni e Perugia 
hanno elaborato e presentato un 
Piano. Vediamo come si muovo-
no le due amministrazioni, in re-
Iaz:onc ai rispettivi p;ani. 

frinainorati: «il progetto di 
programmazione non e operante 
so non per una parte, quella 
della politica tiscale ». 

GiiiSlinpHi: « il Piano quadrien
nale del Comune si avvia a rca-
lizzazione gia con questo bilan
cio preventivo del '67, in tutte 
le parti relative alle nuove for
me di democrazia diretta. alle 
opere pubbliche, all'urbanistica. 
alia scuola. alia municipalizza
zione di altri servizi >. 

I due Comuni. nei rispettivi 
piani. prevedono la istituzione 
di Consigli di quartiere? 

lnnamorati: «la Giunta di con 
tro sinistra non vuole la lstitu-
7.one dei Consigli di quartiere 
tanto che. chiamata a pronun-
ciarsi dalla apposita conimissio-
ne consigliare. che ha predispo-

. "-to ed elaborato tutti gli atti 
j iier la loro attuazione ed elczio-
I ne. fa silenzio. II gruppo comu

nista. anche di recente. si e bat-
tuto e continuera a battersi per
che si dia vita a questa forma 
di democrazia diretta ed artico-
lata che non piace al centro si-
stra >. 

Giustinelli: «TAmministrazione 
di Terni non solo ha previsto 
nel Piano la istituzione di consi
gli di quartiere e di delegazione 
ma entro il mese di febbraio. 
come si afferma nel bilancio. c 
ribadito dalla Giunta. il ConM 
glio Comunale approvera !o Sta-
tuto di tali Cons;gli. e si dara 
subito vita a qucstc nuove for
me rappreM'ntatAe della volonta 
degli amministrati >. 

Cosa si prevede nei bilanci del 
'67 per la politica fiscale? 

/nrsarnorati: «ripeto che que
sta parte del piano e la sola in 
via di attuazione. Basti citare 
due dati per fissare il carattere 
antipopolare della politica fisca
le: I'imposta di famiglia aumen-
tcra del 180T con un aumento 
della platea tributaria del 90T. 

Si co'piscono cioe tutti i reddi-
ti da lavoro: degli operai, dei 
contadini e del ceto medio la\o-
ratore >. 

Gms1'>nelli: < su .11 mila faml-
g'.ie del comune di Terni ben 17 
mila non pagano I'imposta di 
famiglia. Citate queste cifre ogni 
giudizio sul carattere popolare 
della nostra politica fiscale appa-
re superfluo. Sono inoltre esen-
tati i redditi inferiori alle 960 
mila lire. Quesfanno entrcra in 
funzione 1'anagrafe tributana 
per giungere ad una migliore di
stribuzione del carico fiscale*. 

GUBBIO 

Per la municipalizzazione dei 
servizi e in atto. proprio in que
sti giorni a Perugia la polemica 
sul riscatto dalla Saer e due an
ni fa a Terni la polemica fu fal-
ta per il riscatto della Sotret. 

lnnamorati: < il nostro gruppo 
sta conducendo una forte batta-
glia in Consiglio comunale. tale 
che i consiglicri «dorotei » do-
\rebbero dimettersi. sulla i»hti-
ca sbagliata condotta per la rnu-
nicipahzzazione dei trasporti. l.a 
maggioranza di centro sinistra 
non ha voluto toner eonto dei 
nostri suggcrimenti. e seguendo ' 
la sua politica. ogpi ci si trova j 
dinanzi alia decis.one della com 
missione arbitrate, per la quale 
il Comune deve sborsare 366 mi-
lioni di lire per il riscatto della 
Saer >. 

Giustinelli: < il Comune di Ter
ni per il riscatto della Sotret 
non ha spesso neppure una lira. 
I.a DC grido alio scandalo solo 
perche il Comune pago 96 milio-
ni per integrazione del bilancio 
deficitario >. 11 confronto tra i De 
di Perugia che costringono il co^ 
nuine a sborsare centinaia di 
milioni e quelli di Terni che gri-
dano alio scandalo anche quan
do il Comune riesce a non spen-
dore una bra .-ta a dimostrare 
lo due facce della stessa meda-
giia: incapacua da una parte e 
demagogia dall'altra. 

Sulle opere pubbliche di mag-
giore rilievo previste nei bilanci 

7nna77iorflti: «il cen;ro sini
stra a Perugia amministrar ma
le quello che la giunta di sini
stra ha lasciato in eredita. co
me molte opere approrate e 11-
nanziatc. Non si e afTrontato 
nessuno dei piu important! pro
blemi della cifla. Dinanzi a tut- [ 
ti sta questa realta dalla quale 
discende il giudizio negativo sul-
rimmobilismo del centro sinistra. 
che si annuneicva lanto dina- ! 
mico i. ; 

Giw«tinflli: «nel bilancio pre
ventivo de! '67, che sara discus-
so in settimar.a. si prevedono 
tra le opere di maggior rilievo ; 
quelle della attuazione del Piano 'I 
economico per I'edilizia popola- ; | 
re con una spesa di oltre due 
mih'ardi di lire: la creaz.one del
la zona industnale: l'av\io dei 
lavori per il matfatoio per 266 
milioni. la creazione delle amen
de municipalizzate farmaceuticne 
e silvo-pastorali: la centrale del 
latte: la realizzazione della scuo
la materna e di II edifici scola-
stici. 1'avanzamento dei lavori 
dello stadio; 1'attuazione del Pia
no Regolatore e doi Piani Parti-

Riunito illegalmente 
il Consiglio comunale 
DC e PSU non hanno tenuto conto del fatto che 
20 consiglieri su 40 si sono dimessi — II Con

siglio e da ritenersi sciolto 

GUBBIO. 23. 
Quello che e accaduto saba-

to sera al Consiglio comunale 
di Gubbio e soltanto ridicolo. 
Come e noto ben venti consi
glieri (cioe la meta dei mem-
bri del consesso) averano pre
sentato le loro dimissioni e, 
come prevede chiaramente la 
tegge, il Consiglio si scioglie 
quando * per dimissioni od al-

i tre cause, abbia pcrduto la 
meta dei prnpri memhri •». 

Quindi. nella riunionc fissn j grCfa .<:„ ngni 
ta per sahato sera ci si sa- j . s - l 0 „ a n o . tanto 
rebbe dovuti limitare unica 

che a Gubbio. un'amministra-
zione «omogeneizzata >. che 
del resto, era gia stata boc-
ciata in passato dal roto po
polare. 

Assenti venti consiglieri di-
missionari, quello che era ri-
masto del Consiglio con alia 
presidenza. in qualita di can-
siglicre anziano. Von. Vinicio 
BaldeHi (DC), ha dispostn co 
me ha voluto. In prima lungo 
si c pa^sati alia votazione se 

singolo dimis-
c vero che al 

termwe si aveia che. mentre 
mente a prendere atto della j cram 5 f o f e aCcetiate le dimis 
cosa. Invece i partili del cen s;oni ^ei merr.bri comunisti 
tro sinistra sono ricorsi ad j j p j / n giunta e quelle del sin-

daco compagno Bei. le altre, una manorra meschina ed il-
legale, che scopre chiaramen
te la low rabbia per non cs-
sere riusciti ad imporre, an-

^ ^ ^ ^ ^ ^ M ^ ^ M ^ ^ » ^ ^ ^ ^ ^ 

I Oggi a Perugia ( 

I manifestazione | 
dei contadini I 

I 
I il 

colaregciati e iniziative in tutti 
i comuni doi lavoratori pubblici. 
dalle fogne alia il!um;nazio^e. 
alia rote idrica, al paiazzo di j | 
Giurtizia per 685 milioni >. I 

Questo che abbiamo nassur.to !| 
e il quadro delle opposte espe- ' 
rienze. n bilancio politico ed am. 
ministrativo e assai chiaro: fal-
hmento del centro sinistra. 

Alber to Provantini 

PERUGIA. 23 
Domani martedi, alle ore 

10, si svolgera alia Sala dei 
Notari di Perugia, indetta 
dalla Federmezzadri Pro
vinciale, una manifestazione 
contadina per rivendicare 
la riforma del sistema pre-
videnziale ed assistenzfale e 
per richiedere II ripristino 
con un dec re to d'urgenza 
dell'assistenza ai pensionati 
ex contadini. Ver r i infine 
richiesto al Parlamento la 
modifica del Progetto di Leg-
ge Ministeriale riguardante • 
la concessione ai contadini | 
degli assegni famillarl ed 

I equiparatione del tratta- I 
mento con quanto previsto 

I ntl settore dell'induitria. I 

quelle dei semplici consiglieri, 
erano state respinle. 

Ancor piu assurdo e quello 
che si verificava xubito dopo, 
quando mdlgrado che il segre-
tario generate del comune 
aresse fatto presente Yirrego-
larita della procedura e no
nostantc che la questione non 
figurasse neppure all'odg, so-
ciilisti e dc procederano alia 
surrona dei ennsigheri per i 
quali le dimissioni erano state 
< accolte ». Infine si stabiliva 

I la conrocazione urgente di una 
proxsima reduta del Consiglio 
comunale con all'odg Velezio-
ne della nunva Giunta ed even-

j tuali surrogazioni! 
Questa < canjeralafa >. peT-

che non altrimenti pub essere 
definita la votazione seppure 
sione di uomini che si consi-
sia stata suffragata dalVade-
derano « eminent! politic! * co-

i me I'on. Baldelli (DC) ed H 
' senatore Stirati (PSU). non 
| puo in alcun modo modifica-

re la legge che a questo pun-
to Vautorita tutoria deve far 
rispettare: il Consiglio comu
nale di Gubbio deve conside-
Tarsi sciolto a tutti gli effetti 
e vulla pub piii impedire il 
ricorso alia colontA popolart. 

MMMMMMBMM^^iMUMiMMMr^ 

Incredibile 
discriminazione nella 
corresponsione della 
«aggiunfa di famiglia» 
Caro direttore, 

le trascrivo parte di una 
circolare del Rettore della 
Universita di Napoli relati
ve alle quote di aggiunta di 
famiglia. 

«...dctta Direzione Provin
ciale del Tcsoro tNapoli) ha 
chiarito che su concordc av-
viso dei competenti organi 
ainministrativ i e di control-
lo. le Accademie di Belle 
Arti ed i Licei Artistici non 
rientranu fra le istituzioni 
scolastiche di gradn univer-
sitario e che lc quote di ag
giunta di famiglia nou com-
l>etono per i ligli maggio-
renni che frequentino Acca
demie militari in quanto 
non possonn considerarsi a 
carico dei genitori. essendo 
a tutti gli effetti in servizio 
militarc. Spettano. invece 
(le quote suindicate) per 1 
figli maggiorenni che fre
quentino l'lstituto statale di 
Educazione flsica di Roma 
ed Istituti pareggiati di To
rino. Napoli. Bologna, Fi-
renze. nonche per quelli che 
frequentano i corsi di Sacra 
teologia. In quest'ultimo 
caso e necessario che del 
rclativo certificato universl-
tario risulti che il corso fre-
quentato e tra quelli appro
v a l dalla Santa Sede... >. 

Questo illustrc « parere » 
e attribuito alia Direzione 
del Tesoro di Napoli. E' fon-
dato su un articolo di legge 
o e uno dei tanti atti di « so-
lerzia ». tipici dei funziona-
ri benpensanti? 

Cordialmcnte. 
Prof. B. VITALE 

(Napoli) 

Quello fornito al Rettorato 
non e. come lei lo definisce 
un «parere» piu o meno 
« concorde .̂ Si tratta di 
una indicazione tassativa di 
or'tqine ministeriale. fissata 
con una circolare interpre-
tativa. Tttttavia la « indica
zione » e stata fatta deriva 
re da una norma di legge 
piu generate. In queste nor 
me si stabilisce che per 
aver dirttto alle quote ao 
aiuntive di famiqlia i figh 
maggiorenni devono essere 
a carico e frequentare corsi 
scolastici medi superiors o 
universitari Fra gli istituti 
di lit'ello unirersifario la 
legge non eomprese. a suo 
tempo, gli istituti da lei n-
cordati ai quali noi angiun-

( giamo anche VAccademia 
; uazionale d'Arte drammati-
1 ca. alia quale si accede con 

la licenza liceale. Queste di-
storsioni giungono al punto 
da negare ai giovani che 
frequentano tali Istituti lo 
stesso beneficio del rinvio 
del servizio di leva mil'ttare. 

Facciamo una 
colletta per 
il povero Agnelli 
Cara Unita, 

li scrivo per proporti di 
organizzare fra i tuoi lettori 
(fra i quali il sottoscritto) 
una colletta. Un pover'uomo. 
un'anima buona conosciuta 
e stimata in tutta Italia, 
molto riverita anche ed in 
special modo dal nostro 
Ecc.mo Capo di governo 
on. Moro, versa in precarie 
condizioni economiche. Si 
tratta del stg. Gianni Agnel
li. misero presidente di quel
lo stabilimentuecio chiamato 
Fiat, nonche principale azio-
nista dc l I IFl c di qualche 
altra cosetta. Pcnsa. cara 
Unita. che quesfanno la 
Fiat gli ha dato solo un utile 
miserevole dividendo di lire 
90 miliardi in piu del 1965: 
ora mi domando come puo 
il poveretto t irare avanti 
con una cos! insostenibile 
situazione, come pud mante-
nere lo yacht personale da 
140 milioni e tutte le sue 
ville. come puo far restare 
la sua gentile c sventurata 
consorte fra le 10 donne piu 
tleeanti del globo. 

Eh. no! cara Unita, devi 
ammetterlo anche tu. questo 
uomo deve essere aiutato in 
qualche modo. Organizziamo 
percio una colletta a suo fa 
vore c diciamo agli impie 
gati e operai che sono alle 
sue dipendenze di non chie 
dere piu aumenti di stipen-
dio ma duminuzioni; accipic-
chia. come possono preten-
dere di piu se hanno gia un 
reddito annuo piu o meno 
uguale a quello del padrone! 

F.D. 
(Areola - La Spczia) 

Troppe fesfe 
religiose nel nostro 
calendario 
Cara L'nitd. 

vorrei proprio che qua'cu-
no mi spiegasse perche nel 
calendario ufficiale della 
Repubblica italiana vengono 
considerati festivi tanti 
giomi che sono soltanto ri-
correnze religiose. La con-
seguenza e che ij nostro 
Paese e quello in cui vi sono 
piu feste — tra civili e reli
giose — fra tutti i Paesi 
europei. Inoltre. mi sembra 
proprio fuor di luogo conti
nuare a festeggiare l'anni-
versario dei Patti lateranen-
si. accordo diplomatico com-
piuto da Mussolini e pertan-
to non ascrivibile a merito 
(se merito fu) della nostra 

Repubblica. Certo che conti
nuare a festeggiare gli atti 
politic! del fascismo non e 
troppo consono alio spirito 
della nostra Costituzione. 

GENNARO D'ALBERTI 
(Modena) 

Non basfa 
essere «capellone» 
per protestare 
contro la societa 
Cara Unita. 

scusunii se intervengo an-
cora sulla «vexntn quaestio» 
dei capelloui, sui «. beats > 
e sulla gioventu « ye ye » in 
genere anche se fra questi 
gruppi di giovani passu una 
certa diffcren/:i. come del 
resto si puo aiguiie. 

Non sono d'accordo con i 
« capelloui » in genere per i 
mot h i che cerchero qui di 
sintetiz/are: 

1) l'uso del gergo vfossili. 
tnatusa, antcnati. preistori-
ci. cavalli stanchi), per in-
tendere i genitori; 

2) la prntesta indiscrimi 
nata contro In societa che li 
circonda; protesta estremiz 
zata e inolte volte inconclu-
dente. anche se i « capello-
ni » sono contro la guerra c 
questo e molto positiro; 

3) mancan/a di \alori 
ideali dei « capelloui »: par-
titi politici. lotta per il so-
cialismo, per una societa 
piu giusta. piu umana. al 
ternativa reale alia siK-iota 
capitalistic;! - con tutte le 
brutture insite nella nude 
sima — sfruttamentn del-
l'uomo Milluonio ecc. c c c : 

•1) qualuuquisino « di sini
stra dei capelloui » o beats 
che dir si voglia: 

5) mnncan/a di collega-
mento fra i vari gruppi dei 
« capelloni » onde organi/. 
zare un movimento, sull'e 
sempio dei « provos » olan 
desi: 

6) anarchismo csasperato 
ed individualismo. rappre-
scntano secondo me la « car 
ta ideologica i dei « capel
loui ». Con tutto cio. i « ca
pelloni » cosa vogliono dimo-
strare? 

Con le barbe ituolte. con 
gli abiti sdruciti. con i visi 
da i angcli dalla faccin 
s|X)rca ' . (|iiale insegnamen 
to possonn ogni dare alle 
future genera/ioni. quelle 
dei giovanissimi che poi di 
venteranno adulti? 

Non basta essere un c ca
pellone » cd essere solo con
tro la guerra. ma bisogna 
organizzarsi ed organizzare 
in ogni istanza. la vera pro 
testa, la protesta contro una 
societa che li strumentali/za 
e che alle loro spalle inilnis-
sa i dividendi delle imprest* 
industriali e commercial!. 

Possibile mai che i « ca
pelloni » non capiscono (pie 
sto? Fra qualche anno, cara 
Utiifci. i « capelloni » si spo-
seranno in chiesa co) per
messo del « Matusa •» (papa) 
che lavora dalla mattina 
alia sera, mentre il figlio 
protesta solo con il chitarro-
ne elettrico. Ho 3!) anni e 
posso essere considerato un 
« Matusa »... 

Sono un compagno del 
PSIUP: quindi la mia e una 
critica da sinistra e non da 
destra. Grazie tante e fra 
terni saluti e viva 1'unita di 
tutti i lavoratori. 

LINO FAL.V 
(Chiaravalle - Ancona) 

I primi fre giorni 
di malattia che 
I'lNAM non paga 
Cara Unita, 

vorrei pregarti di darmi 
una spiegazione su quella 
solenne truffa effettuata dal-
1'INAM quando non paga i 
primi tre giorni di mutua a 
chi si ferma a casa amma-
lato. E ' una cosa vcrgogno 
sa. considerando quanto de
vono paga re per 1'assistenza 
malattia sia I'operaio sia il 
datore di lavoro. Mi sembra 
che i rappresentanti degli 
operai debbano prendere 
una ferma posizione sull'ar-
gomentu. per porre fine a 
questo sopruso. 

Attcndo fiducio-so una cor-
tese risposta. 

GIANFRANCO BALLI 
(Oleggio Castello - Novara) 

Sei primi 3 giorni della 
malattia i lavoratori non 
percepisenno la indennitA 
di malattia e vi e quindi 
una tcarenza* di assistenza. 

Derivata dai conlratti di 
categoria. sopravvissuta al
ia riforma introdotta con la 
unificazione delle mutuc rlt 
categoria e la na*ctta del-
VIS AM. talc carenza co?fi-
iw-ce una nduz;n*ie delle 
afrate dei lavoralnr, quan
do sono amr-,alaU. riduztor.e 
rera anenra p't'i grave dal 
fatto che Vindennita di ma
lattia e peri al 50**c deUa 
retribuzione. 

La CG/L ed i lavoratori 
sempre si sono batluti con
tro sijfalto trattamento e 
parecchi ministri dc hanno 
spesso speso piu di una pa-
Tola, durante le campagne 
elettorali. per far credere 
che si sarebbero hoftuti per 
aholirla. Anche Vattuale mi
nistrn del Isivoro e deVa 
Previdenza Social?, on. Ro
sea. si e la*c;atn sorente 
prendere la mono su tale 
argomento e se i suoi pro
positi e quelli della DC sono 
onesti acremo modo di con-
statarln nel quadro dei prov-
vedimenti che da tempo 
vengono onnunziati. 
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